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RODOLFO CARTER, EXALCALDE DE LA FLORIDA Y PRECANDIDATO PRESIDENCIAL 

“Los que somos de oposición 
necesitamos llegar a un consenso” 
  

FRANCO RIVEROS B./ La Serena 
  

Uno de los rostros de la centro de- 
recha que ha asomado de cara a la 
carrera presidencial es Rodolfo Carter, 
exalcalde de La Florida, quien en diá- 
logo con Diario El Día, sostuvo que se 
está empezando a configurar un año 
electoral que a su juicio va a ser muy 
complejo. 
“Probablemente va a ser la elección 

más importante que nos va a tocar vivir, 
porque claramente el nivel de deterioro 
que ha tenido el país, no solamente 
Santiago, sino que ciudades como 
La Serena y Coquimbo, que tienen 
exactamente los mismos problemas 
que la capital e igual de graves. O sea 
nunca los chilenos habíamos vivido 
un nivel de violencia o de asesinatos, 
que el gobierno acaba de confirmar de 
un aumento del 8% en el último año, 
después de todo lo que ellos dicen que 
han hecho todo lo que han gastado, 
aumentó igual”, señaló. 

“El país, que no era perfecto y tiene 
problemas como cualquier país del 
mundo, era reconocible por los chilenos. 
Teníamos tradiciones, teníamos una 
forma de ser, y habían cosas que no 
ocurrían, por ejemplo los asesinatos 
en la calle. En esta elección se va a 
definir si somos capaces de traer de 
vuelta a Chile”, puntualizó. 
-¿Siente que se le está tomando 

el peso necesario a esta elección? 
“No se trata solo de una definición 

de izquierda o derecha, se trata de 
quién va a ser capaz de cumplir incluso 
dentro de la derecha, porque nosotros 
como sector político nos tenemos 

que hacer cargo que lo que hemos 
prometido, o algunos candidatos, le 
han prometido cosas a la gente que 
no se cumplieron y el desencanto y el 
descrédito es transversal. Entonces los 
que somos de oposición necesitamos 

llegar a un consenso para construir 
una nueva mayoría social más allá 
de los partidos tradicionales, con un 
programa de gobierno claro y que la 
gente elija quién de esas personas tiene 
la credibilidad y el carácter para hacer 
cumplir su programa de gobierno”. 
-Dada la proclamación de Evelyn 

Matthei, ¿ve factible primarias en 
su sector? 
“Las primarias para las democracias 

modernas son como el oxígeno para la 
vida humana. Es imprescindible para 
la existencia de una democracia vital 
que la gente participe en la elección 
del candidato. Ese estilo antiguo en 
donde se juntaban un par de seño- 
res y decidían entre ellos quien ¡ba 
a ser el candidato y el resto del país 

  

El otrora jefe comunal capitalino, conversó con Diario 

El Día respecto de sus aspiraciones presidenciales, 

instando a su sector a que realice primarias, con tal 

de evitar una eventual dispersión de votos. En caso 

contrario, aseguró que estaría en primera vuelta. En 

cuanto a sus ejes y propuestas, recalcó que son la 

seguridad y el crecimiento económico. 

Las primarias para las 

democracias modernas 
son como el oxígeno 
para la vida humana, 

es imprescindible para 
la existencia de una 

democracia vital que la 
gente participe" 

obedece, probablemente funcionó 
por 200 años, pero ya no funciona 
así. Hoy en día las personas quieren 
intervenir, quieren tener opinión y si 

no hay primarias, el riesgo real es que 
todas las otras personas que no son 
admitidas vayan a la primera vuelta 
y podemos terminar con nueve o diez 
candidatos de oposición, lo cual sería 
un espectáculo lamentable para la 
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libertad y para quienes estamos en 
contra de este gobierno”. 
-En el caso hipotético que las pri- 

marías no prosperen, ¿usted tiene 
pensado igual postularse tal vez 
por la vía independiente? 
“No podría creer que la UDI y 

Renovación Nacional tengan una 
actitud tan suicida como no permitir las 
primarias. Creo en la honorabilidad de 
los presidentes de los partido. Vamos 
a cumplir un año de la muerte del 
presidente Piñera, que dejó un legado 
que incluso cuando él era exPresidente 
y tenía mejores números que Matthei 
aceptó primarias. Yo no puedo creer 
que vayan en contra de la historia. Por 
tanto, creo que no se va a cometer 

ese acto suicida, porque si no hay 
primarias, va a haber primera vuelta. 
Y ahí vamos a tener que explicarle a 
la sociedad chilena por qué no fuimos 
capaces de ponernos de acuerdo”. 
-Respecto a la vereda del frente, 

¿cómo ve al oficialismo y al gobierno 
en la carrera presidencial? 
“La izquierda tiene pocas virtudes 

pero una de las que tiene es una cuota 
de olfato de poder que la derecha no 

tiene. La izquierda se pone de acuerdo 
cuando están en problemas y buscan 
la forma de resolver su conflicto en la 
primaria. Lo han hecho siempre, y lo 
van a volver a hacer ahora”. 
-En cuanto a sus ejes de propues- 

tas de campaña, ¿por dónde va a 
orientar su mensaje? 
“Los chilenos se cansaron de ser 

tratados como niños, están hartos 
que les prometan cosas que no se 
van a cumplir. Que gobiernos de de- 
recha le digan que se va a acabar la 
puerta giratoria y la situación de la 
delincuencia está caída peor. O que un 
gobierno como el de Boric le diga que 
va a cambiar todo y todo termina peor. 
No hay ningún indicador en Chile en 
este minuto que sea mejor que hace 

tres años o cuatro años, ninguno. En 
esto, hay que proponer un camino de 
salida respecto de dos problemas, uno 
es la seguridad y el otro, la falta de 
crecimiento económico”. 
-¿Cuál es su mirada respecto al 

proyecto Dominga y a la institucio- 
nalidad ambiental? 
“El caso Dominga partió mal desde 

su origen porque evidentemente se 

violentó la institucionalidad ambien- 
tal. Uno podrá estar de acuerdo o no 
con una ley, podrá estar de acuerdo 
que si es deficiente o no, pero creo 
que hay que hacer muchos cambios 
en la ley medioambiental para favo- 
recer el crecimiento económico del 
país. Una cosa es proteger el medio 
ambiente ya que nuestra obligación 
moral es entregarle un planeta limpio 
a nuestros hijos, sin duda. Pero eso 
no puede estar en contra de crecer, 
de que podamos explotar los recursos 
naturales de nuestro país, de que pro- 
yectos mineros puedan darle empleo 
a cientos de familias y la saquen de 
la pobreza”. 
-¿Qué análisis ha hecho de la re- 

forma de pensiones? 
“Nos han dicho que este 7% lo van 

a pagar los empleadores. Es mentira. 
¿Qué va a hacer el empresario? Va 
a decir, le cuesta mucho emplear y 
pagar este nivel de cotización y en vez 
de contratar cuatro personas serán 

tres o si no, van a subir los costos de 
los servicios, de modo tal de poder 
pagar esos sueldos de los trabaja- 
dores. Por tanto, eso va a conducir a 
la precarización del empleo. Hoy día 
en Chile el 30%, casi un tercio de la 
población, no tiene un contrato de 
trabajo y esto lo único que va a hacer 
es que cada día más gente, igual que 
en Argentina, prefiera que le pasen la 
plata directamente, que no le coticen, 
ya que la plata llega directo al bolsillo”.
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